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ACTA CONCEJO MUNICIPAL 

FECHA SESION  25 de Septiembre   2018 

NUMERO DE SESION  
 TIPO CONCEJO 

 Tercera     
 Ordinaria  
 

LUGAR  Localidad de Quillagua  

HORA DE INICIO  19:52  

HORA DE TÉRMINO  21:58 

ALCALDE  TITULAR 
OMAR NORAMBUENA RIVERA 

SECRETARIA  PRISCILA CHAMORRO VARGAS S 

CONCEJALES ASISTENTES  
 
 
 
 

 

DANILO ORELLANA  
VIVIANA CUELLO RIVERA 
DORIS ARAYA ARAYA  
CARMEN MIRANDA CAIMANQUE 
WILFREDO VILCHES AROS 
YESSICA ORIBE 
 

 
Se procede a dar lectura de la tabla anterior. 

Se llama aprobar no sin antes preguntar al cuerpo de concejales si tienen 

observaciones. 

Concejal Viviana Cuello: Última parte dice no al financiamiento de las estolas. (se 

contesta que se subsanó) 

Concejal Danilo Orellana: Respecto del artículo 49 expresa que no es de la Orgánica 

sino del TER, pide revisar dado que el artículo al que él hace referencia señala que 

“debe verse en detalle el presupuesto antes de proceder a una modificación 

presupuestaria”  

Se recogen las observaciones  

Desarrollo de la Tabla Propiamente tal  

1.- Proyectos 
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Expone don Eduardo Ahumada entregando un resumen en soporte papel el que forma 

parte integrante de esta acta. 

Hace presente que se entregó a la Localidad (comunidad y representantes) los 

antecedentes y que no se trata para Quillagua solo del proyecto de la plaza. Por lo que 

se complementará esta información. 

Expone que se ha  trabajado con las Funcionarios regionales y es de suyo conocimiento 

la rotación de los mismos y se hace necesario  referirles que estos programas están 

apalancados y existen avances. Con la nueva dirección se está conversando. Incluso 

están revisando el terreno para la posta en Quillagua. 

Proyectos hizo levantamiento de necesidades en la piscina por el equipo de proyectos 

don Ivar y Miguel Orellana. Se revisaron los acometidos eléctricos no todos tendrán el 

tema eléctrico por lo que se deberá trabajar en eso y al día siguiente se revisarán las 

luminarias, vendrá Roberto, Miguel y Contratista y encargada del Contrato Carla para 

avanzar en el  contrato de áreas verdes. 

Concejal Carmen Miranda pregunta por los columpios. 

Eduardo Ahumada informa que se  pidió levantamiento a Marcos de los columpios que 

corresponden a otro programa social “recuperación de espacios públicos”  y están a la 

espera de la autorización para proceder 

Concejal Carmen Miranda pregunta si ¿hay un programa  o una licitación de caminos? 

Tiene algo que ver con la municipalidad.  

Don Eduardo Ahumada procede a explicar que es una recuperación de carpetas 

instituciones a cargo  Obras Publicas y Vialidad. 

Respecto de luminarias  la posibilidad de aplicar energía solar en  

Concejal Wilfredo Vilches Recuerda que se planteó en la sesión pasada la votación 

de los profesionales para acelerar proyecto del consultorio. 

Eduardo Ahumada explica que era un tema además de disponibilidad presupuestaria. 
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Concejal Wilfredo Vilches vuelve a insistir que estamos entonces a la espera de este 

nuevo director. 

Concejal Danilo Orellana existe de la continuidad del servicio y que no responde a una 

nueva política de administración. 

Concejal Wilfredo insiste que apenas este la autorización se vote y no esperar. 

Concejal Danilo Orellana pregunta por el mejoramiento del museo Arqueológico de la 

localidad, sigue aún este proyecto. 

Don Eduardo responde que la idea es concentrar el museo pero para la comunidad. 

Concejal Danilo pregunta si los ciento cincuenta millones son 2018 o 2019. 

Pregunta por la presentación de la nueva plaza de armas e instalación de los juego le 

recuerda que el paso queda cerca de la escuela se ha trabajado en la incorporación de 

un lomo de toro o algo esta contemplado. 

Don Eduardo señala que no, pero que se hará. 

Concejal Danilo señala que muchos servicios públicos le han preguntado por el tema 

de la Conectividad de Quillagua  y en atención a ello pide  poner este tema  en cartera 

el próximo año (ejemplo al director trabajando con su tableta personal) 

Concejal Doris Araya  recuerda que el concejo anterior se acordó aprobar la 

contratacion de los profesionales, pide que se cumpla.     

2.- Últimos detalles de  la Fiesta de Quillagua. 

Están todos los preparativos faltan montos menores si problemas con la piscina hay un 

daño que se debe reparar. Están las contrataciones, show tropical saun y  la banda de 

bronce. Tarima, energía, agua. 

Concejal Doris pregunta por la salida de buses de Maria Elena 

Alcalde recuerda que existen compromisos con Maranatha, y propedéutico.  Pero se 

puede previa inscripción (listado), de manera más responsable, inscripción realizada 
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por Mayra.  Horario salida  8 y regreso a más tardar 00 3 horas¸  porque el bus debe 

ser limpiado y tiene salida a la ciudad de Afta por el propedéutico. 

3.- Aprobación de subvención por $6.800.000  (seis millones ochocientos mil 

pesos) A Fundación Integra. 

Se encuentran debidamente rendidos y ahora se hace presente su solicitud. 

Concejales aprueban por unanimidad al igual que el Alcalde sin observación alguna. 

Informaciones 

1.- Contratacion de dos médicos ecuatorianos se está gestionando autorización  

Eunacom, con la Seremi estamos a la espera ellos realizarían funciones como  

acompañamiento de pacientes y traslado de los pacientes, atendiendo hasta las 24:00.; 

los EDF solo realizaran su horario, evitando complejidades. 

Concejal Viviana presenta la problemática de la recepción muchas jefaturas el trato 

por lo que se pida tenga cuidado. 

Concejal Carmen Miranda pregunta cuando se realizara el concurso de Director 

Consultorio. 

Concejal Yessica Oribe pregunta quién es el encargado del Consultorio; y hace 

referencia a los no pagos en tiempo y forma.  

Respecto de la primera pregunta el Alcalde responde que la encargada es la Señora 

Brisa y los no pagos en tiempo y forma se debía a la falta de fundamentación 

procedimientos administrativos. 

Concejal Danilo Orellana entiende positiva la gestión pero pide incorporar en una 

cláusula estas obligaciones para evitar cualquier tipo de problema. 

Concejal Doris informa que se hizo asado en el Consultorio y no se les atendió y ellos 

tienen la obligación de atenderlo. Concejal Yessica señala que también ella recibió 

estas denuncias. 
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Alcalde expresa que el gremio estimo cambiar la decisión de participar en la actividad 

municipal, por lo que decidió conciliar, el gremio apeló al cambio del lugar de la actividad 

invocando a los funcionarios que estaban en el turno, por lo que se convino en 

permitirles generar su actividad en el consultorio. El  municipio envió las raciones pero 

no se atendió. La medida será entonces no acceder nuevamente. Pide que los  

pacientes deben y tienen que denunciar.  

Señora Yessica además señala que jueves y viernes no se atendió pero no se informó 

que no se atenderá, es más dos de los pacientes que no atendieron eran pacientes 

crónicos que debían hacer retiro de medicación. 

Concejal Viviana pregunta si en urgencia hay reloj eso evitaría ´problemáticas por la 

hora de  término de la atención. 

Señora Maria Palape pide la palabra y señala que su madre Gladys Palape explica la 

situación de su madre quien es atendida por la enfermera del consultorio, muestra 

fotografías de las heridas de su madre ( escaras) que tienen mal olor, pide que por favor 

se le ayude se le atienda, tampoco se le ha hecho entrega de medicamentos. 

Alcalde se compromete junto al cuerpo de concejales a dar una solución. 

2.- Alcalde informe el encuentro de la  Amunochi el 03 y 04 de octubre con temática 

medio ambiental concurrirán 24 alcaldes y concejales se agregan Huara y Pozo 

Almonte. 

3.- Señora Margarita hace la petición de paramédico si estará en la actividad de la 

Localidad el fin de semana; Y pide la posibilidad de tener un paramédico fijo en  

Quillagua. Alcalde responde que sí, ambas cosas están previstas. 

Refiere que se le pidió  amplificación y actividad cultural para el día viernes 28 , pero  

tienen su actividad que es la Fiesta de San Miguel, por lo que considera que esta 

solicitud que se le hace de la gobernación es una falta de respeto. 

4.- Secretaria Municipal expresa que el  25 de septiembre de los corrientes a las 12:50  

ingresa informe N° 128 emanado de la Contraloría, ordenando entregar copia del mismo 
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a los concejales en la primera sesión del concejo desde la fecha de recepción, debiendo 

informar su cumplimiento y la entrega del documento a todo el cuerpo de concejales.  

 

5.- Alcalde Informa la nueva  distribución de los programas en DIDECO; señora Marcela  

Garrido trabajará con los programas de patentes mineras y las compras derivadas de 

estos programas se canalizarán por la profesional Carla Barraza.  

Se procederá a capacitar a un número importante de funcionarios buscando su 

acreditación; don Adiel  Andrade Messina se desempeñará como Jefatura de 

adquisiciones. La funcionaria Jacqueline Rivera comenzó a trabajar en adquisiciones. 

Termino de la sesión 21:58 horas. 

 

 

 
 
 
Cc. Archivo, Secretaria, interesados. 


